


 
 

DELIBERATION DU BUREAU COMMUNAUTAIRE DU 19 OCTOBRE 2017 
 

PROLONGEMENT DE LA TROISIEME LIGNE DE TRAMWAY - CONVENTION 
AVEC L’EPASE POUR LA REALISATION ET LE FINANCEMENT DE TRAVAUX 
D’ESPACES PUBLICS CONNEXES AU TRAMWAY DANS LES ZAC 
CHATEAUCREUX ET MANUFACTURE PLAINE ACHILLE 
 

Par délibération en date du 1er avril 2015, le Conseil Communautaire de Saint-Etienne 
Métropole a approuvé le programme de l’opération de prolongement de la troisième ligne de 
tramway. Le 13 octobre 2016, le Bureau de Saint-Etienne Métropole a approuvé le 
programme et l’Avant-Projet définitif de cette opération. Par la suite, Monsieur le Préfet de la 
Loire a déclaré cette opération d’utilité publique par un arrêté en date du 23 février 2017. 
 
Cette opération s'inscrit dans une stratégie de développement urbain globale du secteur 
nord-est de l'agglomération (création de nouveaux logements, développement de l’offre de 
loisirs, développement économique, aménagement des voiries, requalification des espaces 
publics, amélioration de l'habitat existant) dans un objectif d'attractivité du territoire. Cette 
stratégie et cet objectif sont partagés par l’Etablissement Public d’Aménagement de Saint-
Etienne (EPASE) notamment dans le cadre de l’aménagement de ses ZAC Châteaucreux 
(CHX) et Manufacture Plaine Achille (MPA), toutes deux traversées par la nouvelle ligne de 
tramway. 
 
L’EPASE et Saint-Etienne Métropole se sont donc rapprochés pour élaborer conjointement 
les plans guides des futurs aménagements à mettre en œuvre dans ces ZAC à proximité de 
la future ligne de tramway, et pour définir les aménagements d’espaces publics à réaliser en 
priorité dans la temporalité des travaux du tramway. 
 
Il ressort de ce travail conjoint, que les aménagements d’espaces publics suivants sont à 
réaliser en priorité : 
  
Pour la ZAC « Châteaucreux » : 

- réalisation d’un cheminement mode doux au niveau de l’actuel chemin du Bardot, 
- réalisation d’un réseau d’assainissement d’eau pluviale et d’un réseau 

d’assainissement eaux usées le long du chemin du Bardot, 
- travaux de reconstitution riveraine à l’arrière du 8 rue Louis Soulié. 

 
Pour la ZAC « Manufacture Plaine Achille »: 

- aménagement de la place Chossonerie / Innovation au sud du stade Geoffroy-
Guichard, 

- réalisation des cheminements piétons « Soleil – Plaine Achille », 
- réalisation des cheminements piétons « Zénith – Plaine Achille ». 

 
Une partie de ces travaux sera réalisée directement par l’EPA (cheminements piétons de la 
ZAC MPA) mais l’autre partie, compte tenu de sa forte imbrication avec les travaux du 
tramway, sera réalisée d’un commun accord par Saint-Etienne Métropole avec un 
financement intégral de l’EPASE.  



 
Afin de définir les conditions de réalisation de ces travaux par Saint-Etienne Métropole et de 
leur financement par l’EPASE, il y a lieu de conclure une convention spécifique, laquelle 
s’appuiera sur les dispositions d’une convention de partenariat antérieure au 23 janvier 2012.  
 
Le montant estimatif des travaux et honoraires qui seront réalisés par Saint-Etienne 
Métropole dans le cadre de l’opération de la 3ème ligne de tramway et financés par l’EPASE 
au titre de sa mission d’aménageur des ZAC Châteaucreux et Manufacture Plaine Achille 
s’élève à 982 K€ HT, soit 1 178 K€ TTC. 
 
 
Le Bureau de Saint-Etienne Métropole, après en avoir délibéré : 
 

- approuve la convention correspondante avec l’EPASE, 
 

- autorise Monsieur le Président, ou son représentant dûment habilité, à signer la 
convention relative à la réalisation de travaux par Saint-Etienne Métropole au 
sein des ZAC Châteaucreux et Manufacture Plaine Achille avec un financement 
de l’EPASE, 

 
- les dépenses correspondant aux travaux et honoraires, estimées à 982 K€ HT 

soit 1 178 K€ TTC, seront imputées à l’autorisation de programme  
« Réalisation d’une 3ème ligne de tramway » sur les exercices 2017 et suivants. 

 

- le remboursement par l’EPASE, estimé à 982 K€ soit 1 178 K€ TTC,  
sera comptabilisé dans l’autorisation de programme « Réalisation d’une 3ème 
ligne de tramway »  sur l’exercice 2018 et suivants. 

 
 
 
Ce dossier a été adopté à l’unanimité. 
 
 

 
Pour extrait, 

Le Premier Vice-Président, 

 
Hervé REYNAUD 

 
 

 

 


